

Newsletter der Gemeinde Schaan 21. August 2025

Unterstützung sportlicher und kultureller Aktivitäten

Die Gemeinde Schaan setzt ein klares Zeichen für die Förderung von Gesundheit, Bewegung und Kulturleben. Studien belegen: Sport, Musik und Kunst tragen entscheidend zum körperlichen und geistigen Wohlbefinden bei. Die Gemeinde Schaan hat ein neues Programm auf den Weg gebracht, um die Einwohnerinnen und Einwohner zu motivieren, von diesen Vorteilen zu profitieren.

Bereits im Jahr 2022 wurde ein niederschwelliges Unterstützungsprogramm für Kinder aus finanziell schwächer gestellten Familien eingeführt. Seither haben diese Anspruch auf einen jährlichen Beitrag von bis zu 200 Franken, der ihnen die Ausübung ihres sportlichen oder kulturellen Hobbys erleichtern soll. Nun geht die Gemeinde einen Schritt weiter. Das neue Angebot schafft für eine breitere Zielgruppe einen niederschweligen Zugang zu Bewegung und Kultur – als Beitrag zur Familienförderung. Angesprochen sind Personen ab dem 2. bis zum 18. Lebensjahr. Zudem können auch Lernende und Studierende bis zum 25. Lebensjahr sowie Seniorinnen und Senioren im AHV-Alter von diesem Programm profitieren.

Voraussetzung ist, dass es sich dabei um Dienstleistungen aus Liechtenstein handelt. Für den Sportbereich bedeutet das konkret, dass künftig Beiträge für Saisonkarten oder Mitgliederbeiträge in Fitnessstudios, Vereinen oder Kursen ausbezahlt werden. Entsprechend werden Musik- und Kunstunterricht sowie Kurse und Mitgliederbeiträge im Kulturbereich unterstützt. Gegen Vorlage der entsprechenden Belege werden dabei pro Person maximal 150 Franken pro Jahr für sportliche und kulturelle Aktivitäten rückerstattet.

Der Gemeinderat befürwortet die Unterstützung der sportlichen und kulturellen Aktivitäten und beschliesst eine rund zweijährige Probezeit für die Aktion. Im Sommer 2027 wird sie ausgewertet, und der Gemeinderat entscheidet anschliessend über eine Weiterführung beziehungsweise Einstellung des Angebots. In das Budget 2026 werden dafür vorerst 100'000 Franken jeweils für Sport und Kultur eingeplant. Die Aktion tritt am 1. November 2025 in Kraft, um bereits den Kauf von Saisonkarten für das Wintersportgebiet Malbun zu unterstützen.

Schul- und Gemeinschaftszentrum Resch wird 50

Das Schul- und Gemeinschaftszentrum Resch ist längst mehr als ein Schul- und Freizeitgebäude. Es ist zu einem echten Wahrzeichen der Gemeinde geworden. Wer von Westen her Richtung Schaaner Zentrum fährt, dem fällt sofort die kunstvoll bemalte Fassade ins Auge, die seit Jahrzehnten das Dorfbild prägt. Viele Einwohnerinnen und Einwohner verbinden mit dem Resch zudem ganz persönliche Erinnerungen an ihre Schulzeit. Dies sind nur zwei der Gründe, die Geschichte des Gebäudes zu würdigen. Im Jahr 1971 haben die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger den Kredit für das damals grösste Bauwerk der Gemeinde

genehmigt. Zwei Jahre später, im Januar 1973, erfolgte der Spatenstich. Besonders erfreulich: Per Bauende konnte der damalige Kostenrahmen von 23,8 Millionen Franken sogar um 1,2 Millionen unterschritten werden.

Weihnachten 1975 war es dann so weit: Am 23. Dezember 1975 zogen die damaligen Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit ihren Lehrpersonen aus dem vorherigen Schulhaus – dem heutigen Rathaus – ins Resch um. Die offizielle Einweihung für die Bevölkerung fand am Wochenende vom 11. und 12. September 1976 statt.

50 Jahre Jahre Schul- und Gemeinschaftszentrum Resch – wenn das kein Grund zu feiern ist. Um genau das zu tun, lädt die Gemeinde Schaan am 26. September 2026 zu einem abwechslungsreichen Tag der offenen Tür ein. Neben spannenden Einblicken in das Gebäude dürfen sich die Besucherinnen und Besucher unter anderem auf Auftritte des Resch-Chores und der Lehrer-Band freuen. Es lohnt sich, sich das Datum vorzumerken.

Schaan, 21. August 2025

Gemeindevorsteher Daniel Hilti